

La Station de Septroux (Aywaille)

par M. DUPRÉEL.

M. Dupréel montre une quarantaine d'éclats et de menus instruments en silex, qu'il a recueillis lors d'une visite à la station de *Septroux*, près d'Aywaille, faite en compagnie de M. Smets, le 9 mai 1937. On sait que *Septroux* est la principale des stations de l'Amblève soigneusement explorées par feu E. Rahir et rapportées par lui à la période tardenoisienne.

Parlant de la station de *Septroux*, Rahir fait la remarque suivante : « Un fait du plus haut intérêt à signaler ici, c'est qu'au cours de mes trois années d'exploration, aucun fragment de hache polie ou de pointe de flèche n'a été recueilli dans cette station, pas plus que dans celle de Sougné, ce qui a son importance, parce que les silex de ces stations caractérisent l'industrie des plateaux de l'Amblève. » E. Rahir : Note sur l'Exploration des plateaux de l'Amblève au point de vue préhistorique. (Bulletin de la Société d'Anthropologie de Bruxelles, t. 22 (1903—1904) p.6.

Or, on peut voir que l'une des pièces trouvées le 9 mai 1937 est un fragment de hache polie. Parmi le reste de la récolte une seule pièce présente nettement les caractères dits tardenoisien. A part une pièce, assez énigmatique, qui est de grande dimension, les autres sont de petits grattoirs de petites lames ou de simples éclats, tous de pauvre apparence. Peut-être que Rahir, sous l'influence de ses hypothèses, a négligé d'examiner des morceaux si médiocres, mais lorsqu'il s'agit de fixer l'âge d'une station, aucun objet n'est à négliger quelle qu'en soit la première apparence.
